
李想：创业不一定是创办企业 PDF转换可能丢失图片或格式

，建议阅读原文
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E6_83_B3_EF_BC_9A_E5_c123_280263.htm 创业不一定是创办

公司，关键是看你自己怎么理解了，而且现阶段年轻人选择

上完学（甚至还没上完学）就创办公司，显然是成功率最低

的一个选择。 现在不比2000年以前，如果自己创办公司，假

设2000年以前，创业的成功率是1/10000，那么现在的成功率

则是1/1000000。 我们原来创办公司，是为了想要成就自己的

事业，是创办事业，当时没有现成的条件，所以才创办了企

业。现在不一样了，想要成就自己的事业，不一定非要创办

企业，只要有平台能够满足你的事业梦想，用好这个平台，

打工也是一种创业。 我倒建议年轻人不如把“就业”看成“

创业”，把这个“业”看成事业，利用一个好的平台，把他

当成自己的事业，当成自己学习成长的空间，以创业者的心

态去对待，去依靠自己的努力来实现自己的梦想，你一定可

以创业成功的，这个成功的定义就是，你可以变成真正的精

英，可以让老板对你尊重的精英，而不是可以随随便便开除

掉的混日子的打工仔。 能否把自己的工作岗位当成自己的事

业去看待，取决于你是就业的心态，还是创业的心态，前者

注定就是混日子的，同样的年龄，两种不同的心态，三年的

时间，就是一个巨大不同，无论从能力还是收益。 把自己的

工作当成事业，其实就是一种创业，一种成功率更高，社会

价值更大的创业。 如果只是把创办企业看成创业，将会加大

社会的内耗，增加恶性竞争，同一个领域，竞争的企业越多

的领域，从业人员的素质也就越差，恶性竞争也就越多。以



数以万计的创业失败者去衬托少数的成功者，这个代价实在

太大了。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


